
　　　　　　　　【国会等の移転に関する特別委員会】

（1）審議概観

　第153回国会において、本特別委員会に付託された法律案及び請願はなかった。

　〔国政調査等〕

　11月14日、国会等の移転に関して、参考人三重県知事北川正恭君及び近畿商工会議所連

合会副会長高橋宗次郎君から意見を聴取し、各参考人に対し、地方分権に対する考え、重

都、分都、展都等の移転の形態に対する考え、地元が移転候補地から外れた場合の対応、

環境との共生の実現へ向けた取組、高速交通網整備の見通しと東京との連携、国・地方と

も厳しい財政状況下で移転をすることの是非、三重・畿央地域を経済力・情報力をもった

地域にすることの可能性、構造改革が進む中での移転の必要性の有無、水資源確保への見

通し、三重・畿央地域の人口規模と用地確保の見通し、移転にかかる費用と年数の試算、

移転による日本の文化・経済への影響、遷都反対論への意見等について質疑を行った。

　11月15日、国会等の移転に関して、参考人岐阜県知事梶原拓君及び中部経済連合会副会

長須田寛君から意見を聴取し、各参考人に対し、移転に関して求められる国の役割、都市

基盤の整備されていない地域へ移転する必要性、都市再生に向けての方策と首都機能移転

との比較、移転に伴う環境への配慮、都市のあるべき姿、国会の審議に対する印象、首都

機能が移転した場合の国事行為への対応、広域行政の在り方も含めた「地方主権」の考え

方、国・地方とも厳しい財政状況下で移転することの是非、岐阜・愛知地域の地盤の強さ、

移転に当たっての理想的条件等について質疑を行った。

　また同日、国会等の移転に関して、参考人栃木県知事福田昭夫君及び福島県商工会議所

連合会会長坪井孚夫君から意見を聴取し、各参考人に対し、栃木県知事の国会等移転に対

する姿勢、栃木・福島地域が移転先として優れている点、「国会等移転」と「首都機能移

転」の考え方の混乱、東京都幹部がシンポジウムで述べたいわゆる「展都」の考え方への

意見、広域行政の在り方も含めた「地方主権」の考え方、国・地方とも厳しい財政状況下

で移転することの是非、伝統的文化の点での他候補地との比較、栃木・福島地域における

都市インフラの状態、移転先でも現在の東京都と同じ問題が起こることへの懸念等につい

て質疑を行った。

（2）委員会経過

○平成13年９月27日（木）（第１回）

　○特別委員長を選任した後、理事を選任した。

○平成13年11月14日（水）（第２回）

　○参考人の出席を求めることを決定した。

　○国会等の移転に関する件について参考人三重県知事北川正恭君及び近畿商工会議所連

　　合会副会長・橋宗治郎君から意見を聴いた後、両参考人に対し質疑を行った。



○平成13年11月15日（木）（第３回）

　○国会等の移転に関する件について参考人岐阜県知事梶原拓君、中部経済連合会副会長

　　須田寛君、栃木県知事福田昭夫君及び福島県商工会議所連合会会長坪井孚夫君から意

　　見を聴いた後、各参考人に対し質疑を行った。

○平成13年12月５日（水）（第４回）

　○国会等の移転に関する調査の継続調査要求書を提出することを決定した。

　○閉会中における委員派遣については委員長に一任することに決定した。

　　　　　【金融問題及び経済活性化に関する特別委員会】

（1）審議概観

　第153回国会において、本特別委員会に付託された法律案及び請願はなかった。

（2）委員会経過

○平成13年９月27日（木）（第１回）

　○特別委員長を選任した後、理事を選任した。

○平成13年12月５日（水）（第２回）

　○金融問題及び経済活性化に関する調査の継続調査要求書を提出することを決定した。




